

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVII
Núm. 14.726

FRANQUEO
CONCERTADO

Jueves 11 de Noviembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1533
APARTADO 12

El analfabeto, plaga nacional

La limitación espiritual del analfabeto, que hace de él un mutilado en cierto modo, es ya grave, pero con gravedad mínima, como cosa individual, ante los problemas de masas.

La nación entera no es más que el resultado de la cooperación de todos los ciudadanos y en la actuación del conjunto influirá la limitación del analfabeto, rebajando o anulando, según los casos, el tono general de la obra pese a las minorías selectas.

La misma expresión «pueblo de analfabetos» nos da ya idea de nación rezagada, entregada indefectiblemente a la tiranía; es decir, nación de vida mísera, de existencia precaria, de potencialidad nula, de sometimiento a los más audaces, que podrán alguna vez llevarla por cauces de prosperidad aparente, pero que, en definitiva, siempre irán por el camino de su personal interés y no por el de la utilidad colectiva.

Si descendemos a detalles, el primero que se presenta ante nosotros, como profesionales del periodismo, es la escasez de prensa: cuando se compara el número y la tirada de nuestros diarios con los de países de menos analfabetos, salta a la vista que no pueda el periódico español realizar sobre las masas el influjo que es su deber, la razón misma de su existencia.

Extendiendo un poco más la vista, hallamos la misma limitación en toda la producción impresa, folletos y libros. Para muchos pueblos españoles la vida se desliza monótona y baja, entre necesidades fisiológicas y rencillas aldeanas, como si el invento más gigantesco de la humanidad no se hubiera realizado; como si la imprenta no hubiera venido, hace cuatro siglos, a esparcir como reguero de pólvora el pensamiento humano, cuya actividad galvanizada y elevada, depurándola.

Ni un libro, a veces ni un periódico, lleva una nota de vida actual a miles y miles de hogares, y España carece por eso de industria de imprenta, de producción de papel, etc., etc. en la proporción que su población exige.

Todas las industrias nacionales se resienten de esta limitación, porque solo los obreros instruidos mejoran la producción y aumentan el rendimiento, y faltos de industria baja por ello el nivel económico de vida, que se resiente de la falta de ingresos, y el tono general de alegría, propio de quien halla satisfecha—no solo las necesidades sino hasta los caprichos—por una abundante producción.

Paralelamente a esto, baja el nivel económico del país: si pensamos en los millones que representan al año las cartas que no se escriben, las industrias que no

se abren, los productos que no se venden, unas veces porque no se sabe escribir, otras porque no se sabe hacer, otras porque no hay dinero en el pueblo para consumir productos y dar vitalidad a los talleres, nos explicaremos la idea de pobreza que el «pueblo de analfabetos» despierta.

Por ello y porque el pueblo tiene derecho a la cultura es por lo que nuestro Gobierno, en medio de la guerra terrible que sostenemos, concede, a la par que a ella, atención preferente a la destrucción de esa plaga del analfabetismo. Lo primero es ganar la guerra al fascismo; pero lo segundo es ganársela a la ignorancia. Y por ello moviliza todos sus organismos docentes para este frente de combate cultural: que no falte a este esfuerzo, gigantesco por su volumen y por las circunstancias, la ayuda de ningún ciudadano de buena voluntad.

Cataluña tiene doscientos mil soldados luchando y prepara una reserva de 80.000 hombres

(De nuestro corresponsal en Cataluña)

El domingo desfilaron por las calles de Barcelona, con marcialidad de veteranos, los diez mil jóvenes pertenecientes a cupo de los 17 y 19 años que han recibido los beneficios de la instrucción pre-militar voluntariamente, para no verse obligados a retrasar su ingreso en filas por falta de instrucción, si el caso llega. El desfile por las calles más importantes de la ciudad, de 10.000 jóvenes formados correctamente y dando una sensación perfecta de dominio y de espíritu militar, produjo una inmejorable impresión. He aquí una formidable reserva preparada para reforzar los cuadros del ejército de la República, cuando las circunstancias lo demanden. He aquí una juventud llena de entusiasmo por el ideal, que se prepara para cumplir con su deber cuando la Patria la llame, y que no espera ingresar en filas para capacitarse en su función, sino que se adelanta a adiestrarse en las artes de la guerra, para estar dispuesta a ser útil al primer llamamiento que se le haga.

No hace falta que reflejemos aquí los detalles del desfile juvenil que recorrió bizarramente las calles de la ciudad como una promesa triunfal. Las agencias periodísticas han publicado referencias minuciosas del acontecimiento y han reflejado la satisfacción del pueblo antifascista, ante el fervor juvenil.

Lo que importa agregar es que la obra y contribución de Cataluña a la defensa de los ideales de libertad, no se detiene un momento. Al contrario, sigue su marcha progresiva y avanza constantemente. Cuando todavía dura la impresión magnífica producida por el desfile de los jóvenes de 18 y 19 años, que han adelantado su instrucción militar para estar dispuestos a ofrendar su vida por la Patria, sin perder momento, el Comité de Educación pre-militar de Cataluña nos ofrece la esperan-

zadora perspectiva de una nueva labor que ya tiene puesta en marcha. Se dispone a lograr una reserva de 80 mil hombres perfectamente entrenados, para que desde el taller, despachos, campos y fábricas, puedan ir directamente a las filas del ejército popular, con la preparación necesaria para que no hayan de distraer un minuto en la instrucción militar. Para ello se han establecido nuevos campos de instrucción, en los que activamente se prepara a las reservas juveniles, y por parte de los técnicos se han intensificado los trabajos preparatorios.

Claro que todo esto es posible por el entusiasmo con que la juventud ha respondido al llamamiento del Gobierno de la República. Sólo en Barcelona, llega el porcentaje de movilización de los mozos de 18 a 19 años al 90 por ciento, y en toda Cataluña este porcentaje alcanza, según cálculos bien controlados, al 99 por ciento. Si se tiene en cuenta que hay inevitables inutilidades efectivas, detalle que no es posible dejar de tener en cuenta en una movilización de este volumen, puede decirse que son contadísimas las excepciones registradas entre la juventud catalana a la hora del cumplimiento de su deber.

Además de este Ejército de reserva, constituido por 80.000 hombres entusiastas y bien preparados, tiene—después de haber incorporado a filas—Cataluña más de 200 mil hombres que luchan distribuidos por diversos frentes, por la causa antifascista.

A las apreciaciones ligeras y mal intencionadas, Cataluña puede responder con unas cifras irrefutables, que señalan un esfuerzo incomparable, y demuestran que no cede a nadie en el honor de haber cumplido como el que más con su deber histórico.

La ciudad que vive bajo el signo de la guerra

De Spezia salen los barcos camuflados, los submarinos piratas, y las tropas que el fascismo envía a España

La provincia de La Spezia, —dice el diario antifascista "La Voce degli Italiani"— se constituyó en 1923 y comprende 32 ayuntamientos, algunos de los cuales se le agregaron de la vecina provincia de Massa. Pertenece a la región Liguria, pero su capital no tiene nada específicamente de ligur, ni de toscano. Su población la constituyen esencialmente elementos originarios de todas las regiones, porque La Spezia es la primer plaza fuerte de Italia.

En el año 1857 fué cuando Cavour guiándose por una idea de Napoleón, proyectó el traslado de la base de la marina militar sarda desde Génova a La Spezia, y desde 1867 data la fundación del Arsenal.

La Spezia es, por tanto, una ciudad militar y casi podríamos decir: de la Marina. De aquí se deriva su rápido desarrollo, y de aquí proviene su carácter original. Se ven por todas partes marineros y oficiales. La ciudad está abarrotada de cuarteles y fortalezas, entre ellas la famosa del Varignano, donde tiene su sede el alto mando militar marítimo, y donde permaneció encarcelado Garibaldi, después de haber sido herido por armas italianas en la infausta jornada de Aspromonte.

La presencia permanente de una flota completa, con todas sus ex-

COMENTARIO DEL DIA

Franco y los niños de España

El "Diario Vasco", de San Sebastián, con el título "La vida privada del Caudillo", ha publicado un artículo donde figuran estos párrafos:

"El Caudillo acaso habrá regresado de algún frente donde se realizan operaciones de trascendencia. En sus oídos traía el trueno artillero redoblando gloriosamente, y para descansar de la visión terrible y grandiosa, se sumergió por unos momentos, como en un baño reparador, en la paz de su hogar, donde las señoras hacen labor casera en un remanso del jardín y los niños juegan alegres e inocentes.

"Viendo el cuadro de su familia afortunada, que es dichosa porque tiene el sentido cabal de la vida y porque reza a Dios mañana y tarde, el Salvador de España piensa en los otros niños infortunados que halló a su paso por las zonas de guerra y que, como restos de un naufragio, el oleaje de la pelea arrojó ateridos a las playas de nuestro Ejército.

"El quisiera que todos los niños españoles, en la España del porvenir tuvieran la alegría de la hija y los sobrinos suyos.

"El Caudillo, para lograr este ideal, se consagra a su realización con todas sus potencias espirituales, con toda la energía de su cuerpo endurecido por la guerra. Este momento de paz de que disfruta cuando el fotógrafo le sorprende, no será largo. Viene de un frente y ha de revestirse de los atributos de Jefe de Estado para recibir a un embajador,

genias inherentes, especialmente en los momentos actuales, presta a la ciudad un aspecto comercial e industrial muy particular. Se hallan en plena actividad los arsenales, los talleres, las oficinas, etc. Son excepcionalmente numerosos, en proporción a otras ciudades, los departamentos públicos, las tiendas y los almacenes. Y todo, absolutamente todo, se halla en relación directa con su abundante guarnición militar.

Pero, precisamente por esa razón, los precios, en general, son más elevados que en ningún otro sitio. Y si los obreros en todas las fábricas que en los diferentes puntos de Italia trabajan para la guerra, son sometidos a una rigurosa disciplina militar, nadie puede imaginar el régimen que sufren los obreros de La Spezia, que es ciudad militar por excelencia, y que ahora puede muy justificadamente llamarse: ciudad de guerra.

En efecto, los buques se hallan continuamente con las calderas en presión, y aquí es donde se "camufla" a los barcos destinados al transporte de tropas y material para Franco; y aquí es donde afluyen, en su mayoría, los llamados para integrar las filas franquistas, y de aquí salen para realizar todas sus empresas criminales los submarinos-piratas de Mussolini.

La población vive ya, desde hace algún tiempo, en plena atmósfera de guerra. Los veleros y los barcos de pesca deben mantenerse a lo largo de determinados puntos de la costa y ya ha sucedido en alguna ocasión que los centinelas dispares contra pacíficos pescadores que regresaban de sus labores de pesca.

El signo de la guerra se graba en el ánimo de sus habitantes y les horroriza aún más al ver que la naturaleza ríe alrededor de esa ciudad elevando un himno a la paz y al bienestar, mientras que todo allí se halla sometido a un sistema nefasto que arrastra a la guerra y a la destrucción.

para despachar con su secretario, para recibir a un magnate de un periódico que desea llevar una impresión del drama de España. Así se enlazan sus horas de trabajo bélico y político, con breves paréntesis de descanso y de paz. Pero estos paréntesis son el premio supremo que le concede el cielo.

"Cuando su deber de jefe de un pueblo en una hora tremenda no le obliga a representar con toda dignidad su papel histórico, se evade del aplauso y la exhibición y se convierte en un mentor de los niños, tal como lo demuestran las fotografías que publicamos.

"A veces, la familia dichosa llama a las puertas de un viejo monasterio que se alza entre encinas y trigales en algún pueblo cuyo nombre recogió el Romancero, y allí, ante un Cristo trágico o ante las reliquias de algún Santo milagroso, el matrimonio y la niña, rezan..."

Larga es la cita, pero hemos querido copiarla toda. La escribieron la adulación y la subconsciencia unidas.

¿De qué frente volvía Franco, el día en que recibió a los redactores y fotógrafos de "El Diario Vasco", de San Sebastián?

Tal vez del aragonés. ¿Era acaso por la tarde? Por la tarde, unos trimotores italo-alemanes, de los que integran su aviación, bombardearon la escuela de niños de la Barceloneta. Mataron a cuarenta y tantos infelices criaturas. Sus tripulantes llevaron la barbarie hasta descender para perseguir con sus ametralladoras a los pobres chiquillos que se habían salvado milagrosamente de la acción de las bombas y del hundimiento del edificio y que huían aterrados por las calles...

También fué por la tarde la hazaña de Lérida. ¡Mil víctimas! y otros cincuenta niños asesinados en otra escuela. Franco, mientras, jugaba en un jardín con su hija y sus sobrinos. Reía, serviales de mentor, según el imbécil escribidor donostiarra. Luego pediría su auto y se iría con su esposa y con la niña a rezar, en un viejo monasterio, ante un antiguo Cristo o ante las reliquias de un santo milagroso. Estampa digna del Romancero!... Allí en Cataluña, resonaban los gritos desesperados de las madres a quienes los aviones franquistas habían condenado a perpetuo dolor...

¿Cuántos centenares de miles de niños españoles se han quedado huérfanos por culpa de Franco y consortes? ¿Cuántos se quedarán todavía? ¿Cuántos guardarán siempre en la memoria el cuadro espantoso de la escena de su orfandad? El padre fusilado. La madre atropellada. Ellos huyendo, enloquecidos, por los campos desiertos, clamando a los cielos impasibles su angustia y su terror infinitos...

Pero Franco y su esposa y sus hijas rezan todas las mañanas y todas las tardes. También rezaban los niños vascos que hoy viven de la caridad extranjera. También rezaban en Durango y Guernica y Cangas de Onís. Y de los aires bajó la muerte, blandiendo su guadaña y fué a sus cunas a buscarlos, cruel y helada...

¡Franco y los niños! Franco, verdugo de los niños... ¡Franco! Espanto de los moros. ¿Por qué no publica "El Diario Vasco" una información sobre este tema?

Sanghai establece barreras de agua y llamas para impedir el avance japonés

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte de anoche dice así: "CENTRO.—Sin novedad. EXTREMADURA.—Ligero tiroteo.

ESTE.—Nuestras tropas, que ocupaban las cotas 973 y 925, al Oeste del río Gállego y al Norte de Leciñosa, fueron atacadas y obligadas a replegarse, pero en la jornada pasada, apoyadas por artillería, reconquistaron la cota 925, al suroeste de Santa Cruz. Un ataque a nuestras posiciones de El Llano (Alto Aragón), fué rechazado.

La artillería facciosa batió intencionalmente varias posiciones de esta zona. Hoy la actividad se ha limitado a ligero tiroteo y fuego de cañón en distintos sectores.

ANDALUCIA.—En incursiones sobre terreno enemigo, nuestras tropas llegaron hasta las proximidades de Alérin (Granada). En otro reconocimiento por el mismo sector, recogieron a los facciosos algún material de guerra.

Nuestras baterías actuaron contra las posiciones enemigas de Cerro Reñero, Valenzuela y Loma del Viento. Las enemigas hicieron fuego de contrabatería con absoluta ineficacia.

LEVANTE.—Fuego de cañón sobre la zona al Norte de Teruel y comunicaciones de esta plaza sobre Puerto Escandón y otros puntos. Sin novedad".

Visita a los frentes del Centro

Madrid.—Esta mañana el Comisario de Propaganda de la Generalidad, Jaime Maravilles y otras personalidades, visitaron los frentes del sector de Arganda, donde hay destacados gran número de soldados catalanes.

Se intensifica el tiroteo en los sectores del Centro

Madrid.—Continúa la tranquilidad en la mayoría de los sectores del Centro.

En los cercanos a Madrid se han intensificado los tiroteos, sin consecuencias para nuestras líneas.

En los de Guadalajara, Jarama y Sur del Tajo, el cañoneo y fuego de mortero y ametralladoras ha sido más intenso, produciéndose al enemigo bajas vistas.

Varias incursiones que los facciosos pretendían realizar en el frente extremeño, fueron cortadas de raíz por nuestras tropas.

Se reune el Consejo Superior de Guerra

Barcelona.—Se ha reunido el Consejo Superior de Guerra, asistiendo el Presidente del Consejo y los ministros de Defensa Nacional y Estado. E lde Agricultura no pudo asistir por encontrarse en Valencia.

Vuelven los aviones facciosos a bombardear los pueblos de Cataluña

Barcelona.—Según referencias facilitadas en la Dirección general de Seguridad, unos trimotores facciosos bombardearon anoche Palamós, lanzando varias bombas que no causaron víctimas, pero destruyeron una casa.

Uno de los aviones enemigos fué alcanzado por los disparos de los antaéreos, pudiendo internarse en el mar. Se ignora si fué derribado.

INFORMACION GENERAL

Disposiciones oficiales

Barcelona.—La "Gaceta" publica un decreto de la Presidencia, disponiendo la constitución de una Comisión Inter-ministerial de coordinación de los servicios de abastecimientos, que estará compuesta por una representante del Ministerio de Agricultura, otro del de Defensa Nacional, los Subsecretarios de Economía y Hacienda, un experto en sanidad de la alimentación y el Director general de Abastecimientos, que actuará de Se-

cretario. Presidirá esta Comisión el Presidente del Consejo o, en delegación suya, el Subsecretario de la Presidencia. Tendrá como misión la coordinación e información de unos y otros servicios y la propuesta de medidas al Gobierno que representen la mejor solución de los diversos órganos del abastecimiento de la población civil y militar, así como de aquellas medidas de gobierno que estime de interés para su examen por el Consejo de ministros.

Nombramientos militares

Barcelona.—El "Diario Oficial" del Ministerio de Defensa Nacional publica las siguientes disposiciones: Nombrando ayudante de órdenes

del Ministerio de Defensa al capitán de artillería don Gabriel Vidal Ubeda; disponiendo que el coronel de Estado Mayor, don Fernando Redondo Ituarte, pase destinado, como jefe de Estado Mayor, a la Comandancia militar de Mahón; designando para el mando del Ejército de Andalucía al coronel de infantería, don Adolfo Prada Vaquero, procedente del Ejército del Norte; disponiendo que el coronel de infantería, don Francisco del Rosal Rico, disponible forzoso en Madrid, quede en igual situación con residencia en Castellón; a propuesta de la Jefatura de la D. E. C. A. se dispone que el mayor de artillería, don Alejandro Zamarro de Antonio, cese en el cargo de comandante principal de Artillería del Segundo Cuerpo de Ejército y continúe en situación al servicio del arma de Aviación.

Las recaudaciones del Estado continúan registrando aumentos

Barcelona.—En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota, diciendo que se ha acentuado en los últimos meses la marcha ascensional en las recaudaciones del Estado.

Las recaudaciones de septiembre y octubre de este año, comparadas con las de los anteriores, han sufrido un aumento en más de 75.405.283 pesetas.

La pretendida dominación de Abisinia por los italianos

El Cairo.—El diario árabe "Mokattam" publica la siguiente información sobre la pretendida influencia de los italianos en Abisinia.

"El ejército italiano de permanencia en Etiopía se compone de cien mil soldados blancos y treinta mil coloniales reclutados entre los indígenas de Eritrea, Somalia y otros territorios sometidos al Duce. La mayor parte de estas fuerzas se hallan guarneciendo los puestos de observación a lo largo de la frontera en el Sudán y la Somalia británica. Otras tropas vivaquean junto a la carretera que vá de Massasua a Addis-Abeba, constantemente amenazadas por guerrillas de patriotas abisinos. El dominio de los italianos no se extiende más allá de 25 kilómetros a ambos lados de la carretera. El resto del país se encuentra en poder de los grupos de guerreros que luchan por su independencia.

El Duce fia mucho en la potencia y efectividad de sus escuadrillas de aviación. Doscientos aparatos se encuentran repartidos en las bases de Massasua, Anab, en el Mar Rojo y en el Mogabiscio, y frecuentemente realizan incursiones por el interior, dejando caer mortífera carga sobre las poblaciones no dominadas.

Las autoridades han prohibido a los extranjeros que visiten Abisinia, si no cuentan con un permiso especial que en muy raras ocasiones se concede.

Mussolini frente a Francia

Mussolini está contra nosotros,—escribe el vicepresidente del Partido Socialista—pero Italia está con nosotros

Se puede leer —escribe Albert Bayet, vicepresidente del partido Radical Socialista francés, en el periódico de los antifascistas italianos emigrados en París, "La Voce degli italiani"— en un libro publicado este año por Margot Boveri, redactora del "Berliner Tageblatt", con el título de "Los acontecimientos en el Mediterráneo", el siguiente párrafo:

El 1926, época en que las dictaduras se hallaban todavía al margen en Europa, el Tratado secreto firmado entre Primo de Rivera y Mussolini, concedía a los italianos el derecho a servirse de las Baleares.

"Estas se encuentran a mitad de camino entre Tolón y Bicería, Marsella y Argelia, Sete y Orán, a 400 kilómetros de Cerdeña. Mientras se hallen a disposición de una potencia eventualmente enemiga, la comunicación marítima entre el Mediodía francés y el Africa del Norte, estará amenazada".

Esta cláusula del Tratado secreto entre Mussolini y Primo de Rivera era conocida por muchos iniciados; pero el gran público lo ignoraba.

El testimonio de la señora Boveri no es, pues, inútil. Prueba a todos los franceses lo que no hemos dejado de decir; lo que hemos repetido hasta la saciedad; que el duce ha sido, desde el principio, un enemigo de Francia.

Efectivamente, el derecho a disponer de las Baleares no podía servir a Mussolini sino para cortar las comunicaciones eventuales entre Argelia y la Metrópoli; o lo que es igual, para dar a Francia un golpe certero.

A pesar de ésta prueba de hostilidad, un cierto número de franceses, que así mismos se llaman "nacionales", se han puesto abiertamente de parte del duce, en contra del propio país. La prensa reaccionaria parisina, por entero, ha entonado himnos de alabanza a Mussolini.

He aquí por qué el dictador italiano ha creído que podía continuar su obra.

Habiéndose inclinado los republicanos españoles hacia Francia, aquel fomentó contra ellos la sublevación de Franco y, a la mañana siguiente del día en que estalló la sedición apoyada por él, se apresuró a ocupar Mallorca.

En el momento en que escribimos, Mussolini crea allí una potente base de aviones y de submarinos; y un libro publicado en Berlín, bajo la dirección del general Haushofer, nos advierte cortésmente que, gracias a esta base, "se podrá, cuando se desee, interrumpir las rutas marítimas francesas."

Por tanto, no hay discusión posible: la Italia fascista se halla al servicio de Alemania hitleriana y desde 1926, no ha cesado de obrar directamente contra Francia.

Es preciso puntualizar que esta evidencia no ha modificado la postura de los fascistas parisiinos. Una

vez más están al lado de Mussolini, y contra Francia.

Pero el pueblo de Francia comienza a estar cansado de este puñado de traidores que sostienen contra él a las dictaduras extranjeras.

Las recientes elecciones cantonales son la mejor prueba de ello: la derecha ha perdido votos en una cantidad sin precedentes, porque el pueblo se siente indignado ante la actividad desarrollada en el suelo francés por los agentes de Mussolini.

Nosotros, republicanos, hemos proclamado desde el principio nuestro disgusto. Nos parece absolutamente intolerable que en la misma hora en que la Italia fascista maniobra así en contra de nosotros, sus agentes abusen de nuestra hospitalidad para financiar campañas de prensa, mantener en pleno París focos de agitación fascista, asegurarse con dinero complicidades y organizar atentados como el del asesinato de los hermanos Roselli.

Nosotros nos creamos autorizados para esperar que cese todo esto. Pero en el momento en que nos vemos obligados a tomar las medidas que sean necesarias, tanto por lo que respecta a nuestra seguridad, como por lo que se refiere a la defensa de los Derechos del Hombre, nosotros tenemos que repetir bien alto que somos y seremos amigos del pueblo italiano.

No hagamos a este pueblo el mal y la injuria de confundirle con los que hoy pretenden hablar en su nombre. Nosotros sabemos que, si el pueblo italiano fuese libre, protestaría unánimemente contra los jefes que, después de haberse comprometido en una lucha de locura contra España, pretenden arrastrarle a una lucha no menos loca contra Francia. Nos hallamos fuertemente ligados a esos obreros y a esos intelectuales que han sido recientemente condenados en Italia; a esos heroicos antifascistas que, a costa de perder la vida o la libertad, recogen dinero para sus hermanos españoles; a los proscritos que, amenazados continuamente, conservan en su pecho un amor igual por la patria italiana y por la libertad.

Esta es Italia, la verdadera, la que podría sufrir todavía pruebas más crueles, pero que nunca destruirá nada. La otra, la que mató a Matteotti, la que bombardea a las mujeres y a los niños de Abisinia, la que asesina al pueblo español, no es sino una sangrienta caricatura de la verdadera Italia. Defendiéndonos de Italia mussoliniana, nosotros no defendemos solamente a Francia y al Derecho, sino que defendemos también a ese gran pueblo al que nos liga una profunda amistad y que, mucho antes de lo que pensamos, verá nacer el día de un segundo Resurgimiento.

El sorteo de hoy de la Lotería Nacional

Valencia.—En el sorteo celebrado hoy, resultaron premiados los siguientes números:

- 1.º—31.967, Barcelona.
 - 2.º—24.145, Madrid.
 - 3.º—7.337, Madrid.
- Cuartos: 25.563, Gandía; 22.856, Madrid; 9.262, Almería; 18.892, Barcelona; 14.303, Barcelona; 3.822, Madrid; 30.329, Valencia; 40.623, Madrid; 6.341, Barcelona, y 11.566, Cartagena.

La unificación de los trabajadores de la tierra

Valencia.—El Comité Nacional de enlace, U. G. T.-C. N. T., ha acordado autorizar a la Federación de Trabajadores de la Tierra para que puedan constituir el Comité de enlace con la Federación de Trabajadores Agricultores de la C. N. T.

La Generalidad dicta normas para el funcionamiento de los consejos de empresas y comités de control

Barcelona.—El Presidente del Consejo de Economía de la Generalidad ha hecho pública una circular en la que hace constar los perjuicios que irrogan a las fábricas y talleres los consejos de empresa y comités de control, por el exceso de reuniones, así como las asambleas generales de los obreros en las empresas colectivizadas y reuniones de militantes de las organizaciones de corrección en otros países, pues fué la causa principal del fracaso de los comités obreros de control en la pasada guerra. Las necesidades de la lucha y la obligación que tenemos de prestigiar las instituciones proletarias nos obligan a llamar la atención de los trabajadores y a aconsejarles que se atengan a las normas siguientes:

- 1.º—Las reuniones de consejos de empresa y comités de control se celebrarán en horas que no estén dentro de la jornada legal de trabajo.
- 2.º—Las asambleas de obreros habrán de celebrarse siempre en el lugar del trabajo, una hora antes de terminar la jornada. La pérdida de trabajo que esto supone podría recuperarse si se considerase necesario.
- 3.º En ningún momento los obreros se considerarán autorizados a dejar el trabajo para concurrir a reuniones de los sindicatos.

Se van depurando los bajos fondos de Barcelona

Barcelona.—El Director general de Seguridad al recibir esta mañana a los periodistas, les manifestó que se va a intensificar la labor de depuración de gente maleante en Barcelona.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL
A las 4'30 y 6'30

EXITO del grandioso espectáculo de Variedades "CAPITOLIO".

SALON ROYAL
A las 4'30 y 7'00

Escogidos COMPLEMENTOS.
Y ESTRENO del "PODER INVISIBLE", por Boris KARLOFF.

CAPITOL CINEMA
A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS.
Y "LOS MUERTOS ANDAN", en español, por Boris KARLOFF.

SALON DORE
A las 4'30 y 7'00

Una selección de COMPLEMENTOS.
Y ESTRENO de "TRADER HORN", hablada en español.

ACTUALIDADES
A las 4'30 y 7'00

Educativos COMPLEMENTOS.
Y ESTRENO de "EL ADIVINO", en español, por Constance CUMMINS.

El XIX aniversario del Armisticio

En Londres un individuo protesta ante la farsa de la ceremonia que se celebra

En Barcelona se depositan flores ante el monumento a los voluntarios

Barcelona. — Para conmemorar la firma del Armisticio, se ha celebrado esta mañana un acto de homenaje y de recuerdo, dedicado a los soldados franceses y voluntarios españoles caídos en la Gran Guerra.

Ante el monumento erigido en el Cementerio Nuevo a los soldados voluntarios se reunieron los representantes consulares de Inglaterra y Francia, autoridades catalanas y un teniente de la reserva, que es el combatiente más antiguo de Francia. En representación del Gobierno asistió el subsecretario de Estado, don Carlos Esplá.

Se depositaron en el monumento gran número de coronas y ramos de flores.

En París se celebra la fiesta con gran brillantez

París. — Esta mañana se celebró el tradicional desfile militar ante la tumba del soldado desconocido.

Al pié del Arco de Triunfo se situaron, para presenciarlo, el Presidente de la República, el Gobierno, el mariscal Petain, el mariscal Dainville, el almirante Paries y la delegación de ex-combatientes.

A las once en punto, el toque de "La Bandera" y "La Marsellesa" precedieron al disparo de un cohete, que fué la señal del minuto de silencio. Fué guardado con el mayor respeto por la multitud y una nueva detonación marcó el final del mismo. Seguidamente desfilaron ante las autoridades las tropas.

El Presidente de la República, acompañado del jefe del gobierno y

del señor Herriot, terminado el desfile, felicitó al mariscal Gouraud por el buen estado de las tropas. La de hoy ha sido la última revista que manda el gobernador militar de París, general Gouraud, porque pasa a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Dan guardia a la tumba del soldado desconocido ex-combatientes y ante ella han desfilaro, sin interrupción, numerosas personas, depositando flores ante el héroe de la patria.

Ante la estatua de Clemencia, en la Avenida de los Campos Eliseos, también se celebró una ceremonia. Se depositaron numerosos ramos de flores al pié de la estatua, destacándose la ofrenda de la Sociedad Amigos del Padre de la Victoria.

Un ruidoso incidente en Londres

Londres. — El rey, acompañado de la reina, ha depositado una corona ante el cenotafio del soldado desconocido. Los miembros del gobierno y una enorme muchedumbre se hallaban presentes y asistieron a la ceremonia que se desarrolló a continuación en White Hall. En esta ceremonia y mientras se guardaban algunos minutos de silencio, surgió de entre el público un individuo, que gritó: "Todo esto es una hipocresía. Os preparais deliberadamente para la guerra".

Inmediatamente fué detenido, amordazado y echado en tierra por los agentes, a pocos metros del lugar donde se encontraba el rey y los ministros. Fué transportado en una ambulancia a uno de los próximos puestos de la policía.

muy importante, pues para aumentarlo se sumaron las de propiedad personal del Emperador. Un obstáculo para conseguir estos fines es que Francia se resiste a reconocer el gobierno instaurado en Absinia, porque se convertiría "de facto" en propietario de las acciones. Se explica, además, la resistencia de Francia, porque Djibouti es un punto estratégico de máxima importancia en la ruta que liga a Francia con su vasto Imperio colonial.

El gobierno italiano prepara un ejército formado por abisinios. Voluntad no le falta; los indígenas se dejan alistar e instruir; pero apenas tienen en su poder las armas, las emplean contra sus conquistadores. Las recientes insurrecciones han sido llevadas a cabo por soldados del "gran ejército imperial".

Un dato que revela la verdadera situación—continúa diciendo—es que en los comunicados oficiales del gobierno italiano aparecen como muertos mayor número de oficiales que de soldados. La explicación no es otra que los indígenas que forman en el "gran ejército imperial" se han des- embarazado de sus jefes. Lo cierto es que Absinia está muy lejos de haber sido pacificada y que mantenerse en ella le cuesta a Italia torrentes de sangre.

En los barcos de guerra japoneses se hace campaña pacifista y son detenidos varios marinos

Sanghai. — Según noticias recibidas de Hong-Kong, entre los marinos de la escuadra japonesa anclada en aguas de la China meridional, se realiza una intensa propaganda contra la guerra.

Recientemente, veinte marinos, acusados de haber efectuado propaganda pacifista, fueron detenidos a bordo de uno de los buques. Se les encontraron gran número de hojas y manifiestos. Los detenidos fueron enviados inmediatamente al Japón.

El rey belga se ve obligado a aplazar la solución de la crisis ministerial

Bruselas. — El Rey ha recibido a Pablo Eusebio Janson Ministro sin cartera.

Al salir de Palacio el señor Jan-

EL CONFLICTO CHINO - JAPONES

Se está haciendo una defensa desesperada de Sanghai

Con llamas y aguas desbordadas forman los chinos una barrera en torno a Sanghai

Sanghai. — Desde anoche se están librando alrededor de la Concesión francesa durísimos combates, que hacen muy difícil el abastecimiento de la misma. Los precios suben rápidamente.

Un transporte japonés de tropas que remontaba el río Wuang-Pu, fué recibido por los chinos con violento fuego de ametralladoras, a la altura de Nantao. Gran número de pequeñas embarcaciones incendiadas forman una línea de fuego ininterrompida cerca del crucero italiano "Monte Cuccoli". Las llamas rodean Sanghai y sus arrabales del sur y del oeste, bajo el bombardeo continuo de la aviación japonesa.

Con objeto de oponer las mayores dificultades posibles al avance de los japoneses, las tropas chinas han abierto varias brechas en el dique del río Amarillo, provocando enormes inundaciones que ocupan la quinta parte de la provincia de Chang-Tung.

En la Concesión francesa se presentaron de madrugada setecientos soldados chinos que han abandonado sus posiciones después de una heroica resistencia que ha durado varios días. Fueron desarmados e internados.

A consecuencia de la explosión de un proyectil de cañón, resultó muerto el enviado especial del periódico inglés "Daily Telegraph" y herido un periodista danés. Otro proyectil hizo explosión en una calle de la concesión francesa, causando varias víctimas. Han sido movilizados los

voluntarios de la concesión francesa.

Los chinos lanzan por el río "juncos" incendiados

Sanghai. — A las tres de la tarde dos juncos incendiados han bajado por el río, empujados por la corriente, causando gran emoción entre las tripulaciones de los barcos de guerra y los cargos anclados río abajo.

Uno de ellos llegó junto al vapor holandés "Chien-Shen", pero los marineros pudieron apagar el incendio con las bombas. Otro de los juncos incendiado chocó contra el paquebote inglés "Tak-Sang", pero también en este caso el incendio fué sofocado rápidamente por la marinería.

Otra ciudad en poder de los japoneses

Sanghai. — Las tropas japonesas han ocupado Wu-Tung.

La resistencia china es durísima

Sanghai. — La infantería japonesa ha atravesado el río Skai-Kuey-Kiang, protegidos por una cortina de humo, pasando junto a la Concesión francesa.

Los chinos, atrincherados en un gran edificio situado al lado de la Concesión, impiden con el intenso fuego de sus armas automáticas todo avance nipón.

La Compañía China de Aguas que abastece Nantao, ha cortado el servicio a partir de las once de la noche, quedando por consiguiente, privadas de agua la estación católica y el Observatorio.

son declaró a los periodistas que, con objeto de evitar la difícil situación que resultaría de la coincidencia de la crisis con el viaje del Rey a Londres, éste ha decidido aplazar las consultas hasta después de su viaje a Inglaterra. El viaje lo emprenderá el próximo viernes día 19.

El Monarca pedirá a Van Zeeland y a sus colegas que continúen despachando los asuntos corrientes.

En el intervalo, el señor Janson recogerá algunos elementos de juicio para someter al rey, a su regreso, una solución de la crisis.

El señor Janson terminó diciendo a los informadores de prensa que conviene que la opinión pública sepa que el viaje del rey no puede ser aplazado a causa de la situación internacional y de las importantísimas entrevistas que debe celebrar en Londres.

Brasil bajo la tiranía reaccionaria y fascista

Río Janeiro. — Ha triunfado en el Brasil un golpe de Estado.

Se ha redactado una nueva Constitución, en la que se proclamará al Brasil como Estado corporativo, prestando a perpetuidad por Gertrudío Vargas. Su texto, que es de lo más reaccionario, disuelve el Parlamento y el Senado y los Parlamentos de los Estados de que se compone el Brasil.

El ministro de la Guerra ha dirigido una proclama al Ejército y a la Marina, señalándoles la misión que les incumbe de defender la nueva Constitución.

Vargas ha pronunciado, después del golpe de estado, un discurso en el que trata de explicar la desaparición de las Cámaras y dice que su movimiento está apoyado por el Ejército y la Marina.

Se han confirmado las reformas introducidas en la Constitución.

Creará una especie de Poder legislativo, formado por una Asamblea elegida por sufragio indirecto y un Consejo federal, una parte del cual será nombrado por el Presidente.

Vargas, para justificar su golpe ante el pueblo, plantea una serie de peligros interiores y exteriores.

El candidato a la Presidencia por "Unión Democrática Brasileña", dirigió el martes pasado al Ejército y a la Marina una carta, en la que les pedía que rechazaran un golpe de Estado destinado a evitar las elecciones. La contestación de Vargas ha sido precipitar el complot y disolver el Parlamento.

En un comunicado oficial hecho público, se dice que tales reformas tienen por objeto dar al Brasil la estructura de un país totalitario.

Se estipula que el mandato presidencial es de seis años, pero entraña la permanencia perpetua de Vargas en la Presidencia, ya que establece que la nueva Constitución será sometida al plebiscito y proroga el mandato de Vargas hasta la celebración de estas elecciones.

En Dublin hace explosión una bomba

Londres. — En el castillo de Dublin estalló esta mañana una bomba.

En dicho lugar funcionan algunos departamentos del gobierno irlandés y es el cuartel general de la Policía.

Ciudadanos: Pagad el impuesto de Asistencia Social. La Ley lo ordena. La solidaridad con nuestros hermanos desvalidos lo exige.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en **Heraldo de Castellón**

EXTRANJERO

El matonismo imperialista del Duce se refleja en su prensa oficiosa

París. — Continúa la prensa italiana su campaña de desenfado contra los países democráticos y sus amenazas de perturbar la paz mundial. El "Régimen fascista", comentando el discurso de Mussolini, dice "que constituye una verdadera amenaza contra las democracias, incluido el país del socialismo". Y añade: "En marzo de 1919, un puñado de hombres marchó contra un pueblo adormecido. Hoy es una nación fuerte que camina contra un mundo corroido por las falsedades y canaladas del comunismo. Italia ya es fascista y hoy la consigna es fascista a Europa".

"La Gazzeta del Popolo" subraya el ultimatum del Duce: "O las colonias francesas y británicas para Alemania, o la guerra". "Existen países que no intentan siquiera el hacer fecundo, por falta de brazos, su propio territorio nacional y sin embargo se dedican a exterminar sus colonias. Existen países que provocan en ellos desórdenes e insurrecciones. Contratan estos métodos y esta situación con la de Alemania, plétórica de hombres, insuficiente en espacio y sin colonias. Si no se halla remedio lo más rápidamente posible, la situación desembocará en otros peligros."

El reconocimiento del "Imperio" italiano, implicaría la pérdida de los intereses franceses en Abisinia

El Cairo. — Una personalidad colonial inglesa, que conoce muy a fondo las cuestiones abisinas, llegada hace muy pocos días de África Oriental, ha facilitado interesantes detalles sobre la vida en el país del Negus.

"Italia—ha dicho entre otras cosas—trata de recoger todas las acciones dispersas del ferrocarril de Addis-Abeba, con la esperanza de ser su dueño absoluto. Intenta apoderarse de las acciones propiedad del gobierno abisinio, cuyo número es

¡GALICIA MARTIR!

Una nueva ola de terror vuelve a desencadenarse en las provincias gallegas

MAS SACRIFICADOS...

Desde el mes de julio hasta primeros de Octubre ha reinado en Galicia una calma relativa. De las cárceles no salían más que los condenados a muerte en trágicas caricaturas de Consejos de Guerra; disminuyeron las palizas y eran contadas las tomas de ricino administradas a las infelices mujeres, hijas, madres o hermanas de los que ya pagaron con su vida la lealtad a la República. Habían llegado a Salamanca mensajes de protestas de individuales derechistas de Galicia. Y los falangistas recibieron órdenes terminantes de "frenar"... Así han transcurrido tres meses del estío. Pero el 7 de octubre, sin saber las causas, volvió a desencadenarse una nueva ola de terror sobre aquella tierra santificada por la sangre de millares de mártires y ya no se ha detenido esta nueva serie de crímenes. Los piquetes de falangistas vuelven a recorrer los caminos gallegos, dejando siembra de cuerpos acribillados a tiros. Invaden las cárceles y pistola en mano se llevan cuerdas de detenidos que ya nadie ve volver a verlos.

De la cárcel de Puenteareas, donde había ciento diecisiete hombres encerrados, ya no queda ninguno. El último, un joven de Mondariz o de La Cañiza, se lo llevaron recientemente y su cadáver horrorosamente mutilado, apareció a la mañana siguiente en un camino del término

municipal de Ginzo. Del mismo pueblo de Puenteareas, de su domicilio de la barriada del Puente, el mismo piquete de asesinos se llevó a un vecino llamado Barcia, que ha desaparecido.

De la cárcel de La Coruña, entre los días 11 y 17 de Octubre han "desaparecido" veinte hombres sospechosos de republicanismo y nueve mujeres. Han sido inútiles las pesquisas de sus familiares para descubrir el paradero de los ausentes. Sin embargo, en el puerto se rumorea que hay un "bou" que ha salido dos madrugadas a alta mar, llevando unos fardos misteriosos. A las dos horas regresaba el barquichuelo, pero los fardos no. Se asegura que los fardos contenían los cuerpos de los desaparecidos de la cárcel.

Por otra parte, continúan las persecuciones contra todas aquellas personas sospechosas de pertenecer a la Masonería. En Vigo hay detenidas por este motivo unas sesenta personas, acusadas de formar parte de las logias. Entre los detenidos hay médicos, comerciantes, industriales, etc. Se teme por la suerte que puedan correr estos detenidos. Tal es el terror desencadenado, que las familias de los detenidos, están día y noche a la vista de la cárcel, para evitar una "desaparición" como la ya detallada en líneas anteriores.

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

CRISIS

Esta mañana, al hacer nuestra cotidiana visita a la Casa Consistorial, observamos cierto estado de cosas, corrillos y actividades no corrientes, que tratamos de desclirar inútilmente, de momento, por la hermética reserva de los consejeros de quienes inquirimos noticias de lo que ocurría.

No obstante, nos obstinamos en penetrar en la nebulosa del misterio que empezábamos a aclarar cuando apareció el camarada Ribó, al que interrogamos acerca de nuestras sospechas, obteniendo por fin una contestación categórica que confirmó nuestras suposiciones.

El Consejo Municipal, nos dijo el alcalde, está en crisis, por haber presentado la dimisión dos consejeros. Al serle comunicado así, al Gobernador civil, éste ha ordenado, en consecuencia, que se proceda a la inmediata reorganización del Consejo.

Con este motivo y para dar cumplimiento a dicha orden, han sido convocados para esta tarde, todos los partidos y sindicales, excepto el P. O. U. M.

Desde luego, añade el alcalde señor Ribó, el Ayuntamiento, con la nueva reorganización no perderá su actual estructura.

LLEGA MAS TRIGO

Ayer llegaron a nuestra ciudad, procedentes de Cuenca, cuatro camiones más de trigo y se está activando la adquisición de camiones para transportar otras partidas procedentes de Albacete y Cuenca.

PARA LA ADQUISICION DE BONIATOS

Por encargo del consejero señor Sanz advertimos, al público que el ticket número 49 para la adquisición de boniatos caducará mañana. Es decir, que pasado mañana ya no podrán adquirirse con el mencionado ticket por quedar anulado.

LIBRETAS EXTRAVIADAS

Ha perdido la libreta de racionamiento Antonio Martí Escuder (5), 1.º de Mayo, 14.

Se encarece a la persona que la encuentre, la presente en el Retén Municipal.

HALLAZGO DE DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

En la Secretaría del Consejo Municipal se encuentran depositados documentos encontrados en la vía pública, referentes a Miguel Escudero Boigas y Francisco Melero Gandulas, quienes los podrán recoger en horas de oficina.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

AVISO IMPORTANTE

La Comisión Gestora de esta Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, en vista de las consultas que diariamente se le formulan y queriendo aclarar de manera que no deje lugar a dudas la situación en estos momentos de los propietarios con relación a la Administración de sus fincas Urbanas, se cree en el deber de hacer público lo siguiente:

1.º Todos aquellos propietarios que en lo sucesivo deseen administrarse sus propias fincas urbanas, lo pueden hacer con entera libertad.

2.º Para llevar a cabo lo que antecede, será condición indispensable dirigirse por carta a esta Presidencia, en la cual se harán constar el deseo de retirar la Administración que en su día se concedió a esta Cámara, nombres y apellidos del interesado y número de su libreta resguardo.

Bien entendido que, respecto de aquellos que no formulen la petición expresada, se entenderá que desean continuar siendo administrados por este Organismo.

3.º Tan pronto se reciban las solicitudes se practicarán las liquidaciones definitivas correspondientes, avisándose por medio de la prensa a los interesados y fijándose los días y horas en que podrán retirarse.

4.º Aquellos propietarios que deseen continuar administrados por esta Corporación seguirán, por ahora, en las mismas condiciones que hasta hoy lo han sido, sin perjuicio de que, a medida que las circunstancias lo aconsejen y ello sea posible, se estudie el modo de hacerles partícipes de mayores beneficios de los que en la actualidad vienen disfrutando.

Es deseo de esta Junta el que, en consonancia con la normalización paulatina de todos los problemas que la guerra plantea, procurar imprimir a los servicios de esta Cámara un ritmo acelerado que los lleve en su día a un completo y satisfactorio rendimiento.

Por último, interesa a esta Gestora poner en conocimiento de todo el mundo que, en el momento que lo crea oportuno, dará a la publicidad una memoria, en la cual se dará cuenta fiel y detallada de todas las vicisitudes porque ha tenido que atravesar, todos los obstáculos que ha tenido que vencer para la defensa de los intereses que le estaban encomendados y los servicios que, tanto a los inquilinos como a los propietarios y a la causa antifascista, ha prestado este Organismo Oficial de la Cámara de la Propiedad Urbana de Castellón.

Castellón 1.º de Noviembre 1937.
El Presidente,
MIGUEL SANTOS MOLINER.

COMPRO

Máquina escribir.
Razón: Avenida de Méjico, 103.

Las Cooperativas naranjeras se agrupan

Las Cooperativas de Exportación de nuestra provincia han sabido aprovechar las enseñanzas que de la pasada campaña de exportación se desprenden y han conseguido llevar al terreno de la realidad una aspiración sentida unánimemente por todos los campesinos.

A través de tres Asambleas, los agricultores han sabido cristalizar en hechos una Federación que, bajo el nombre de Cooperativas de Exportación Frutera Agrupadas (C. E. F. A.), reúne en su seno a la casi totalidad de organizaciones de campesinos de la zona naranjera de esta provincia, que han encontrado en este Organismo el instrumento más eficaz para colaborar estrechamente en la obra que el Gobierno de la República lleva a cabo, al mismo tiempo que una garantía en la defensa de sus legítimos intereses.

Han participado en las tareas de constitución numerosas representaciones, entre las cuales podemos citar las siguientes: Sindicato Unión Agrio (S. E.), Almazora; Cooperativa Unión Agrícola, Castellón; Sindicato Agrícola Popular, Almazora; Sindicato Agrícola Popular, Almazora; Sindicato Agrícola El Porvenir, Vall de Uxó; Sindicato Agrícola Popular, Vall de Uxó; Sindicato U. H. P., Alquerías; Sindicato Agrícola Popular (S. E.), Alcora; Sección Exportación "La Prosperidad", Moncófar; Cooperativa Unión Agrícola, Nules; Sindicato Agro-Pecuario, Nules; Sindicato "La Protectora"; Almazora; Sindicato Agrícola Popular, Artana; Sindicato Agrícola Bechnense, Béchí; Sindicato Agro-Pecuario, Burriana; Sindicato Unión Republicana, Villarreal; Sindicato "La Fertilizadora", Castellón; Sindicato Agrícola Obrero, secciones 1, 2 y 3, Castellón; Sindicato Agrícola Obrero, Burriana; Sindicato Agrícola Campesino, Tales; Sindicato Agro-Pecuario, Villarreal; Sindicato "La Fertilizadora", Borriol; Sindicato Agrícola, Vilavieja; Sindicato Agrícola Nulense, Nules; Sindicato Agrícola U. H. P., Villarreal; Sindicato Cosecheros Naranja, Castellón.

El número de representaciones y la calidad de las mismas es el mejor exponente del interés con que fué acogida esta iniciativa por los campesinos de nuestra provincia, que con vivo entusiasmo discutieron y aprobaron los Estatutos por que ha de regirse la entidad.

El Consejo de Administración elegido, es el siguiente: Presidente, José Plá Roig; vice-presidente, Miguel Sanz Museros; secretario, Miguel Rocafort Guinot; depositario-contador, Fernando Vivas Lloret; vocales, José Granell Herrero, de Burriana; Pascual Safont Capella, de Villarreal y Alquerías; José Monzonís Dofiate, de Béchí; Manuel Casals Verche, de Almazora, y otro de Nules, a designar.

Este Consejo de Administración ya ha iniciado su actuación con acertadas gestiones, que esperamos y deseamos den fructífero y próximo resultado en beneficio de los altos intereses que se aprestan a defender.

Dr. Enrique Sella Martínez

Oculista del Instituto Provincial de Higiene
Jefe del Servicio Provincial Antitracomatoso

Ofrece a V. su nueva clínica de enfermedades de los ojos

EN LA CALLE D. CHERMÁ, 83-2.º TELEF. 1226
CASTELLON

Crónica

PEQUEÑOS SUCESOS

En la Casa de Socorro se han practicado últimamente las siguientes asistencias:

Jesús Fernández Lozano, de 30 años, domiciliado en un maset de la Gran Vía, por acceso apendicular. Pronóstico reservado.

—Saturnino Romero Rodríguez, de 14 años, domiciliado en un maset de Pueblo Seco, de heridas contusas en el dedo medio derecho y otra en el anular de la misma mano, producidas trabajando en una máquina de imprimir. Pronóstico reservado.

—Constancia López Alós, de 47 años, con domicilio en la carretera de Alcora, número 38, de hematoma en la región frontal y otra ligera hematoma en el brazo izquierdo, producidos por agresión. Pronóstico leve.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos:

Vicente Dolz Rovira, Bellver, número 35.

Guillermo Bartoll Porcar, Partida Benadresa.

José Quintana Balaguer, Arenós, núm. 22.

Rosa Forcada Adsuara, Moyano, 24-1.º.

Defunciones:

Carmen Miralles Doménech, 80 años, Dolores Ibarruri, 19.

Jaime Soler Pachés, 80 años, A. Unión Soviética, 62.

Joesfa Pascual Segarra, 64 años, Fortuna, 50.

Matrimonios:

Eugenio Martí Loren con Carmen Martínez Ramón.

CONSEJO PROVINCIAL

Ingreso

En el Hospital Provincial ha ingresado la presunta demente Teresa Antequera Expósito, natural de Barcelona.

LIBRAMIENTOS AL PAGO

Libramientos pendientes de pago

en Depositaria:

Rafael Lulú.

Natalio Gimeno.

Fernando Schilleich.

Hijo de J. Armengol.

S. A. Peñagolosa.

Uralita.

Agustín Sella.

Vicente Soa.

Información judicial

Tribunal Popular

POR TENENCIA DE ARMAS

Para mañana está señalada la vista del juicio oral en causa seguida a Francisco Campos Guillamón, por tenencia ilícita de armas.
Defensor, señor Castelló Soler.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
" desembolsado 60.000.000
Reservas 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%
(Mínimo 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Comité Provincial de Edeuación Militar de Castellón

Este Comité, integrado por los delegados de todos los Partidos Políticos y Sindicales que forman el Frente Popular en la Provincia, está constituido por Orden Circular del Ministerio de Defensa Nacional, de 5 de Septiembre último (D. O. núm. 215) y es, por lo tanto, la única y exclusiva entidad responsable de la Instrucción Premilitar de los mozos sujetos a ella.

Al dirigir un afectuoso saludo antifascista a todos los Centros y Organismos de la Provincia, se ofrece a ellos incondicionalmente, y no duda que, en bien de la Causa, y para el mejor funcionamiento y buena marcha de la enseñanza, darán todas las facilidades posibles a los Centros de Instrucción Premilitar dependientes de este Comité que en la actualidad son los de Castellón, Burriana y Villarreal, y cuando recaiga aprobación, los de Albocácer, Lucena, Morella, Vinaroz y Viver.

Asimismo, y para aclaración de ciertas dudas surgidas, se hace saber, que, según la referida Orden Circular (base 11.ª y Reglamento aprobado por el Comité Nacional de Educación Militar, en sesiones de 6 y 7 de Octubre, (Capítulo 5.º), las empresas y entidades de todo orden a las que presten servicio los referidos mozos, vendrán obligados a abonar el jornal o sueldo de ellos durante los días que tengan que permanecer en período intensivo de trabajo en los Campos de Instrucción, cuando en ellos se concentren, como asimismo las horas que no rindan trabajo por dedicar este tiempo a la instrucción diaria en la localidad, como consecuencia de no poder conciliar dicha instrucción, por la duración de la luz solar y la entrada o salida del trabajo; estando también incurso en esta obligación aquellos patronos que aisladamente y a diario contratan a los individuos para su trabajo personal; sin que sea tolerada ni permitida alteración alguna en las normas que para ello rigen en cada pueblo, que pueda redundar en perjuicio de dichos mozos, al rehúerse su contratación.

Este Comité espera de todos el estricto acatamiento de lo ordenado por la Superioridad, sin que haya necesidad de sancionar acciones tan reprobables e ilegales; percatándose todos de la extraordinaria importancia y trascendencia que tiene la transformación de los jóvenes en soldados aptos para la defensa de nuestra amenazada independencia Patria.

Reitera los saludos antifascistas, por el Comité,
EL CORONEL PRESIDENTE.

¡¡EL TIFUS!!

Muertos vacunados, NINGUNO.
Muertos no vacunados, 226.
¿Te basta esta estadística para comprender tu obligación y tu conveniencia?
¡VACUNATE!

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

les del 2 y 9 Enero de 1937